

CLARIN

CAVERNARIOS. EL PENSAMIENTO

NO SE MULTA NI SE ENCARCELA

(VOLPONE)

VIERNES 13 DE MARZO DE 1970

ATAQUES AL CARDENAL

Con indisimulada satisfacción, "El Mercurio" ha venido acogiendo en sus columnas las ofensivas destempladas firmadas por un mozo menor o mandadero de la Derecha, y dirigidas contra la persona del Cardenal, Monseñor Raúl Silva Henríquez. Los ataques se han originado en una carta enviada a nuestro diario por el relacionador público del Arzobispado, y una de cuyas frases deja constancia del "aprecio que siente el Cardenal por CLARIN y quienes en él laboran".

Si el sentido del ridículo no lo hubiese contenido, el "momiaje" nacional, con todos sus pomposos y solemnes "ballenatos" a la cabeza, habría salido en procesión por las ciudades de Chile, batiendo matracas y "rasgándose las vestiduras" para invocar las "maldiciones del cielo" contra una figura de la Iglesia que se ha atrevido a expresar su público afecto por un órgano periodístico que ha hecho de la defensa de los intereses populares la razón de ser de su existencia. Tal es el furor, la irritación y el despecho que han suscitado en los soberbios círculos de la "canalla dorada" las espontáneas y cordiales expresiones del vocero del Arzobispado, expresiones que resultan inconcebibles para quienes se aferran a la miserable creencia de que la Iglesia Católica debe ser guía y amparo de "opulentos y poderosos" y no de pobres y menesterosos.

"CLARIN" Y LA IGLESIA

Bien se sabe que la Iglesia de Cristo no fue puesta en este mundo para hacer el imposible milagro de abrirles a los ricos las puertas del cielo, por más que en el curso de su milenaria historia hubiese olvidado alguna vez aquel mandate del Maestro de "dejar casas, o hermanos o hermanas o padre o madre, o hijos o campos, por causa de su nombre". Pero sí es cierto que por largos y sombríos siglos se identificó con los "portadores de tiaras y diademas", y disfrutó a la manera de los "hartados y satisfechos", licito es reconocer su profunda y humilde rectificación de rumbos, singularmente a partir del pontificado del inolvidable Juan XXIII. Especialmente sensible a las nuevas orientaciones del Vaticano ha sido la Iglesia Católica de Chile, que sin espectacularidad y con la modestia y la resolución propias de una auténtica "hija del Evangelio", se ha colocado valerosamente junto a las clases oprimidas, combatiendo de una manera activa y militante las injusticias sociales y las acumulaciones de riqueza mal habida.

Este es también, y desde su fundación, el "espíritu" de CLARIN, identificado a plenitud, como tantas veces hemos dejado constancia en nuestras columnas editoriales, con la doctrina verdaderamente cristiana y progresista de la Iglesia, así como con la de todas aquellas fuerzas que luchan y se empeñan por devolverle al hombre la dignidad que le dio el Hacedor al ponerlo sobre la tierra "a su imagen y semejanza".

¿Qué de extraño tiene, entonces, que el Cardenal manifieste su aprecio a CLARIN y a quienes en él laboran?

LA BASURA OLIGARQUICA

En este diario no se ofende a la Iglesia Católica ni al espíritu cristiano. Tampoco se ofenden los rectos principios de justicia social y dignificación del ser humano. Se exaltan los valores de la patria y las instituciones en que se afirma la sana nacionalidad. Ofrece tribuna y respaldo a las mayorías oprimidas y combate recia y denodadamente junto a los humildes y desamparados.

Pero, sí, ofendemos, atacamos y violentamos, con nuestro lenguaje y a nuestra manera, a esos que el propio fundador de la Iglesia llamara "ladrones y mercaderes del templo", "hipócritas y fariseos", "sepulcros blanqueados, limpios por fuera, pero sucios y llenos de polvo por dentro". Y los ofendemos y violentamos, porque creemos que la basura no puede ser destruida o sepultada con ritos ceremoniales ni modos de exquisita urbanidad, ya que de hacerlo estaríamos dándole al "desperdicio y al desecho" el trato reservado a los valores éticos y morales y para nosotros, es basura, e inmundicia contaminante, todo ese "monipodio" o contubernio de oligarcas, plutócratas, latifundistas, especuladores, banqueros y politicastros-comerciantes, que se han coludido para apropiarse hasta del último centavo del país y pretendiendo legitimar hasta la consumación de los siglos la supervivencia de un régimen o sistema socioeconómico que se basa en la cavernaria y bárbara premisa de la "explotación del hombre por el hombre".

LEO textualmente en "El Mercurio" del martes 10 del presente, página 29:

"Este manifiesto de 860 firmas fue entregado por campesinos y obreros de Curacaví luego de un magnífico acto de reparación a la Virgen del Carmen (el domingo pasado), que consistió en el traslado de una imagen que se veneraba en el fundo expropiado, erigiéndose una gruta en el pueblo de Curacaví. Más de 500 personas acompañaron el anda que portaba la imagen, la cual fue escoltada por un numeroso grupo de militantes de la TFP, a caballo, con sus característicos estandartes y capas, usando ahora una boina roja con el león dorado. Un grupo de huasos de la región, con banderas chilenas, presidía la procesión. Bendijo el nuevo oratorio donde quedó la imagen. Su Excelencia Rvma. Monseñor Bernardino Barrios. Habló el inquilino José Angel Salinas, quien destacó que "la clase campesina detesta el socialismo, por ser contrario a nuestros intereses". Luego hizo uso de la palabra el presidente de la TFP, Patricio Larraín Bustamante, quien, al final de su discurso, elevó una súplica a Nuestra Señora, pidiendo que libre a Chile del socialismo, que es la muerte de la civilización cristiana".

El párrafo transcrito corresponde a una declaración que, bajo el título: "La

Estos "devotos católicos" pertenecen a la misma camada de aquél otro movimiento existente en Brasil, el "Movimiento Pela Defesa de la Familia Contra o Comunismo", que organizara por las calles de Río de Janeiro pocos días antes del derrocamiento del Presidente Goulart, una procesión religiosa en que se mezclaba el rezo del rosario con las consignas poli-

ticas, bajo el pretexto de invocar la ayuda de Dios en contra de esta "tiranía comunista". Curiosa y sincronizadamente, días después, "Dios" se hizo presente bajo la forma de militares gorilas y altos personeros de la Embajada norteamericana, instaurando una de las más sórdidas tiranías que se hayan conocido en Latinoamérica.

Para estos "niños bien",

LA FILOSOFIA DE LAS CAVERNAS

Por CASTOR

Reforma Agraria No Es Una Ventaja Para La Clase Obrera", publicó la añeja "Sociedad Chilena de Defensa de la Tradición, de la Familia y la Propiedad", más conocida como FIDUCIA, nombre de la publicación que ellos mismos editan. Aunque parezca increíble, no se trata de una ironía de "El Mercurio". Sus redactores cancelaron la publicación de ésta y otras ineptias a página completa. Sin duda debemos agradecerles, porque ellas reflejan el fondo del pensamiento del grupo más reaccionario que existe en nuestro país. Como quien dice, el alessandrismo llevado hasta sus últimas consecuencias.

que militan en FIDUCIA, Dios existe para defender los privilegios de los ricos, para salvaguardar su propiedad, para mantener intacto en Chile el predominio de sus aristocráticas familias. Para ellos el demonio asume formas terrenas, se encarna en todos los que profesan la filosofía marxista o en los que, siendo cristianos, luchan por el progreso social y los cam-

bios. El infierno está aquí, aquí mismo, dondequiera que exista una sociedad comunista. Dondequiera que los cristianos de avanzada intenten construir una sociedad comunitaria. No tienen empacho en decirlo.

El extremismo de su posición más de una vez les juega una mala pasada y los pone en contradicción con sus propios principios. Así ha ocurrido recientemente en su enfrentamiento con el Cardenal Raúl Silva Henríquez. Porque FIDUCIA reivindica la vigencia del principio de autoridad. Sin embargo, cuando el Cardenal se niega a aceptar la existencia de una Iglesia para los ricos, ocurre que los dirigentes de FIDUCIA recurren al lenguaje desmedido y hasta la descalificación en contra de la más alta autoridad de la Iglesia chilena.

Por fortuna son sólo muy pocos. Constituyen el resabio de una época superada que camina hacia su extinción. La vieja Iglesia, que en los albores del capitalismo estuvo comprometida con las estructuras burguesas, hoy pertenece al pasado. El pensamiento cristiano vive una hora de "Aggiornamento". Después del segundo Concilio Vaticano, se abre vigorosamente a los tiempos nuevos, busca un compromiso con los pobres, se define por la construcción de un mundo más justo.

Los jóvenes de FIDUCIA tienen derecho a seguir viviendo en los tiempos de la Inquisición. Sólo que conviene que lo hagan directamente en nombre de sus posiciones reaccionarias, sin comprometer ni a la Iglesia ni a los cristianos.

UNA MUJER LLAMADA

taba al grupo familiar a su marido y dos pequeños.

Sin inhibirse por la presencia del auto oficial y un funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores que nos escoltaba, doña Blancanieves dio rienda suel-